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EINLADUNG | IM RAHMEN DES FÖRDERPROGRAMMS  
„AUF!LEBEN - Zukunft ist jetzt“ | Online-Workshop:  
  

Einfache	Sprache		
 

 
Beschreibung    Sprache ist mächtig, sie kann abgrenzen und ausgrenzen. Sie 
kann privilegieren. Sie kann aber auch abholen und integrieren. Man muss nur 
wissen, wie man kommuniziert. Organisationen lernen, wie mit Hilfe der Einfachen 
Sprache Menschen erreicht werden, die in deren Arbeit besonders wichtig sind – 
respektvoll, aktivierend, auf Augenhöhe.  
 
Ziele   Was verbirgt sich hinter den Begriffen Leichte Sprache und Einfache 
Sprache? Am Beispiel der einfachen „clarat-Sprache“ machen sich die 
Teilnehmer:innen mit einem speziell für den sozialen Sektor entworfenen Code 
vertraut und lernen, ihn für deren Projekt zu adaptieren und anzuwenden. Ziel ist, 
u.a. schwierige Begriffe einfach erklären zu lernen.  
 
Inhalte    

• Leichte Sprache, Einfache Sprache – Wie ermöglicht Sprache Teilhabe?  
• Was verbirgt sich hinter dem Konzept der Einfachen Sprache? 
• Was sind die Do’s and Don’ts beim Texten? 
• Wie erkläre ich Dinge einfach, ohne zu banalisieren? 
• Wie übersetze ich Komplexes in Einfache Sprache? 

Es besteht die Möglichkeit, im Anschluss an das Seminar mit der Trainerin eine individuelle 
Begleitung zu vereinbaren (Wie finde ich einen eigenen Sprachcode, passend zu meiner 
Zielgruppe und Organisation?). 
 
Referentin   Julia Naji ist Trainerin für Einfache Sprache. Sie studierte die 
deutsche Sprache und Literatur und verbrachte einige Jahre als wissenschaftliche 
Mitarbeiterin und Dozentin an der Universität zu Köln. Anfang 2015 stieg sie in das 
Berliner Online-Hilfsprojekt clarat.org ein und wurde Leiterin des Sprachteams. 
Nach Projektende machte sie sich als Trainerin und Beraterin für Einfache Sprache 
selbständig und verfasste das Handbuch Einfache Sprache. 
www.einfachundoffen.de 
 
Wann?   Donnerstag, 7. Juli 2022, 14 bis 18.30 Uhr  

Wo?   Digitale Veranstaltung über die Plattform Zoom 

Für wen?   Mentor:innen (und Koordinator:innen) von Patenschafts-  
und Mentoring-Programmen 

Anmeldung   unter aufleben@eleven.ngo | bitte bis spätestens 4.7.2022  
 Bitte geben Sie Ihr Bundesland an, von wo aus Sie teilnehmen. Wenn Sie sich 

angemeldet haben, erhalten Sie kurz vor der Veranstaltung den Link zur Teilnahme 
per Mail zugesandt. Oder eine entspr. Information, falls es ausgebucht sein sollte. 

 

Die Fortbildung wird gefördert durch „AUF!leben - Zukunft ist jetzt“ und ist daher 
für Sie kostenfrei. Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Wir 
freuen uns auf Sie! 


